

# Diario de Costa Rica

AÑO I N.º 198

SAN JOSÉ, C. R. JUEVES 24 DE FEBRERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

## Periódico de información

Director-proprietario,  
MÁXIMO SOTO HALL.  
Secretario de Redacción  
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

### CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual ..... \$ 1 00  
Número del día ..... 0 05  
Número atrasado ..... 0 20

*Venta por las calles*

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n.º 58.

Apartado de Correo n.º 260.

### AGENTES

Cartago.....	Jesús Guzmán C.
San Ramón.....	Rafael Rodríguez
Juan Vías.....	Mariano Zanetti
Heredia.....	J. Leonidas D. Loria
Limón.....	Rubén Martí
Alajuela.....	Alberto Alfaro
Puntarenas.....	Fermin Tapia
Nicoy.....	Alberto Flores
Grecia.....	José de J. Bello
Paraiso.....	Federico Quesada C.
Palmares.....	Juan R. Mora Vargas
Liberia.....	Jesús T. Vega
Santa Ana.....	Carlos Barrios
Desamparados.....	Domingo Monge
Tucurrique.....	Federico Streber
Santo Domingo.....	Joaquín Azofeifa

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

### AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

### DR. M. FISCHEL

CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente a la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Cabnek y Uiloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en Tipografía de *La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guacacaste é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

### IMPORTANTE

Vendo una casa á ciento veinticinco varas de la Iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construida de ladrillo, con luz eléctrica y elegantemente repartida.

*Elvira de Calsamiglia.*

SE ALQUILAN por \$ 30.00 os hermosas piezas con servicio interior, baño, excusado y agua. En es oficina informan.

### LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. Se vende en las principales farmacias, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2.50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º, F. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico

## AVISO

Compro 400 á 500 quintales de café de primera clase. Quien quiera venderlos puede remitir muestras y precios á Cartago, á

S. Guzuán.

## UNA RARA OPORTUNIDAD

ACCIONES DE BANCO DE COSTA RICA

Vendo de una hasta ocho á razón de \$ 1.950-00 cada una, siendo su valor de \$ 2.000-00. El que las desee acuda pronto. No hay mejor inversión para el capital. Informa el que suscribe,

JAIME G. BENNETT.

### AZUCAR DE GRECIA

INGENIO VICTORIA

Ya llegó á casa de Da. Celina Fernández v. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca ingenio Victoria

BREALEY & CO

### LA

## "BOTICA NUEVA"

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas, de la casa de Lanman y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABANA.



### MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

## CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

*American Writing Machine Co.*

237, Broadway, New York, E. U. A.

### DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesitan arreglarse la dentadura y que residen en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

*Extracción de dientes sin dolor—*

### OCASION!!

Un buen punto en el Mercado

Teniendo que trasladarme á otro lugar, ofrezco en venta mi acreditada tienda, situada en el Mercado de esta ciudad, junto con una acción en la Fábrica de tejidos herediana. Mis condiciones son ventajosas para el comprador.

San José, febrero 7 de 1898.

*Gustavo Herrera.*

### CLASE DE LABORES

de 12 m á 2 p. m. en nuestra casa de habitación

Avenida n. 48 E.

Precio: \$ 2.50 mensuales.

Elisa F. v de Durán.

Catalina F. Fournier.

### LECCIONES DE PIANO

Mensualidad \$ 6.00.

Avenida n. 48 E.

Catalina F. Fournier.

DIARIO DE COSTA RICA

24 de febrero

## Movimiento de tropa

(De nuestra edición de ayer)

Ni en las fiestas de diciembre, ni en las grandes reuniones populares, que hemos tenido ocasión de ver en Costa Rica creemos que una muchedumbre más heterogénea, más compacta, más entusiasmada se haya reunido. Por ambos lados del paseo de las damas una avalancha de gente, un cordón humano subía hacia la Estación del Ferrocarril con el deseo de tomar lugar para ver la llegada de las tropas de Cartago que salían con rumbo á la frontera. Con la tropa que iba precedida de la banda era tal el hormiguero de gente que no se veía sino un mar de cabezas ondulando con el movimiento del paso, é interrumpido por una franja de plata formada por las ballonetes que á los rayos del sol relampagueaban. para mañana enloquesce cuando las hieran los rayos de Marte.

Qué satisfacción en los soldados, qué confianza en el público, qué resignación en las mujeres! Habría tristezas, nada más justo; pero nada de temor, nada de miedo, ni siquiera en los débiles organismos femeniles ni aun en los de las madres justamente heridas en el corazón.

La banda separóse de la tropa tan pronto como se llegó á la Estación y creemos que no debía haber sido así: una marcha debió rasgar el aire en el momento en que los clarines cantaron su canción de guerra y la locomotora hirió los oídos anunciando la marcha. Se descubrieron las cabezas en este momento hermoso; se atropellaron los vivos á todo lo grande y á todo lo noble. Era la voz de aliento de los que irán mañana á juntarse con los que salieron hoy; unidos, apiñados, hechos un solo cuerpo y una sola alma urna, del patriotismo, para defender la bandera tricolor, símbolo sagrado de nuestra heroica y gloriosa nacionalidad.

No es posible, así séamos cobardes ó valientes, de frío temperamento ó de temperamento ardoroso dejar de sentir como si la chispa del rayo corriera por nuestros nervios convirtiéndose en una irradiación luminosa todo nuestro organismo, irradiación que brota de nuestros labios convertida en victores á la Patria y hosannas á los principios de libertad y de integridad nacionales.

22 de julio.

### MAS NOTICIAS

sobre la muerte de Reina Barrios

Se nos dice, que el victimario del Presidente de Guatemala residía anteriormente en Quezaltenango, donde fué fusilado un hijo suyo por orden de Reina Barrios.

Oscar Zollinger juró vengarse; y ocultó poco después su firme propósito, para trasladarse á la capital Guatemalteca.

Así lo hizo, y llegó allí para dedicarse á negocios relacionados con el comercio de los Altos.

Alquiló casa magnífica en un lugar céntrico, por donde con frecuencia transitaba Reina Barrios, hacia quien mostraba la mayor indiferencia, en

tanto que atisbaba la oportunidad de cumplir el juramento que en Quezaltenango hiciera, de matar al Presidente.

El martes 8 del corriente se le presentó la ansiada oportunidad. Zollinger estaba en la puerta de su casa, en espera de Reina Barrios, que por ahí debía pasar á las primeras horas de la noche.

Y al pasar Reina Barrios, se lanzó Zollinger sobre él, revólver en mano. Empujó á los edecanes y á quemarropa disparó el arma, uno de cuyos balazos deshizo la boca al infortunado Presidente. Fué mortal y certero el tiro. A las 8 de la noche Reina Barrios no existía.

Cundió el pavor en la capital, y circularon rumores alarmantes respecto del orden público.

La situación, por un momento, fue verdaderamente crítica y peligrosa. Se temió un levantamiento popular.

El Consejo de Ministros se reunió sin demora, dictó energías disposiciones y para salvar el principio de autoridad, llamó al primer Designado para el ejercicio de la Presidencia.

La sangre del Presidente muerto se mezcló con la de su victimario en la calle donde ocurrió el suceso. Zollinger, en el acto de ultimar á Reina, recibió la muerte, de manos de la Policía. Lo acribillaron á balazos.

Muchas versiones circularon en Guatemala acerca de los verdaderos móviles que indujeron á Zollinger á cometer el asesinato. Se aventuran juicios muy temerarios, hasta el extremo de decirse que Zollinger había sido pagado con una fuerte suma de dinero para que hiciera lo que hizo. Pero Zollinger se llevó á la tumba su secreto.

Publicamos las anteriores noticias sin salir garantés de su veracidad.

De diferentes fuentes las hemos recogido.

Estamos en espera de más detalles que hemos nuevamente pedido á Guatemala, para ampliar nuestras informaciones ó hacer las rectificaciones del caso.

## INDULTO

En las actuales circunstancias deben olvidarse las pasiones políticas pasadas. No hay en Costa Rica sino un sentimiento como no hay sino un solo deseo: el de salvar á la patria de la violación extranjera.

En estos momentos solemnes, no vacilamos en dirigirnos al señor Presidente de la República, pidiéndole dicte magnánimo indulto para los reos políticos complicados en la muerte del policía inmolado en la noche del 28 de setiembre último. Son esos, corazones generosos y brazos esforzados que si, en momento de extravío pudieron cometer un crimen, excusable, en parte, por lo anómalo de las circunstancias que lo acompañaron, hoy sabrán ponerse al servicio de la patria, que del auxilio de todos sus hijos, sin distinción alguna, necesita.

### Notas de Cartago

Febrero 19.

—Uno de los lugares más favoritos para temporadas, ha sido la finca de don Rafael Escalante "el Palomo," donde no hace mucho obtuvo triunfos Terpsicore, con motivo de la fiesta de bodas de don Juan A. Bonilla con la

gentil Balsamina Baldares. Felicidad á los nuevos esposos.

—Cartago, que por espacio de dos meses había perdido su ilusión, que sus calles y parque estaban desiertos hoy ha vuelto á la vida; de las distinguidas señoritas que forman el hermoso jardín Cartaginés, que por algun tiempo permanecieron fuera de esta, han vuelto trayendo animación y alegría; antes el parque sin ruido, porque sus mariposas habían levantado el vuelo á otros lugares, ahora se encuentra poblado de rumores y lleno de armonías. Las esbeltas y soñadoras Tinoco, que estuvieron de temporada en Santiago, la educacionista doña Ramona y de Castro junto con sus bellísimas hijas que bajo el cielo de la capital hace poco anduvieron; ya todas hoy respiran el fresquísimo aliento que de nuestrat montañas el viento en sus alas trae. Lidia y Clemencia, Ofelia, Alicia y Oliva confunden sus gracias y bellezas con las rosadas y perfumadas flores de nuestro parque. Sean bien venidas las familias Castro y Tinoco.

—La familia de don M<sup>o</sup> Peña ha salido de esta ciudad para las "Mesas" á pasar una temporada. Gratas impresiones traiga de su paseo.

—También Charito Ferraz está cambiando de clima en Alajuela. Que goce demasiado en la tierra de las "Piñuelas."

—Don Celso Gamboa profesor de historia y geografía en el Colegio de San Luis, piensa establecer en su casa de habitación un internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Buena idea mucho mejor que.....

—Las clases de 2<sup>a</sup> enseñanza de este colegio se abrirán el primero de marzo bajo la dirección del Dr. Ferraz y la inspección del empresario del internado don Fed. G. Salazar.

—En los nichos del lado occidental de la Necrópolis de esta ciudad, se deja sentir un mal olor y un insulto á la higiene. Más cuidado señor guardián del Cementerio.

El Corresponsal.

## UN HERIDO DE BALA

El reo preso

El domingo en la noche como á las 9 y  $\frac{1}{2}$  el señor Jesús Porras Porras recibió dos balazos; uno en el pecho y el otro en la pierna izquierda.

El ofendido vive frente al Cementerio de esta ciudad.

Constituyéronse al lugar del suceso el Médico del Pueblo Dr. Bonnefil el Segundo Comandante de policía; el Agente 2<sup>o</sup> Principal de Policía y al poco rato el Juez del Crimen.

Porras pudo quitarle el sombrero á su agresor; éste, á las pocas horas del hecho, se presentó á la casa del herido preguntando "qué sucedía." La autoridad allí constituida lo hizo preso en el acto.

Pronto estará terminada la instrucción.

Después daremos más datos.

Lo que se dice en El Salvador

11 de febrero

Lo de Guatemala

Se acentúa el rumor de que el General don Calixto Meudizábal ha des-

conocido el nuevo orden de cosas que preside el Licenciado don Manuel Estrada Cabrera.

Ayer corría como muy válida, la noticia de que se había entablado un serio combate en la plaza de Guatemala.

La transmisión de telegramas de El Salvador á Guatemala, ha sido punto menos que imposible. Ayer enviamos dos despachos telegráficos á la sucursal de esta ciudad, dirigidos á nuestro corresponsal en la capital guatemalteca, y se nos mandó decir que se necesitaba orden superior para dicha transmisión.

Lo que nos ha impedido comunicar más noticias á los lectores del "Diario de El Salvador."

El Primer Designado señor Estrada Cabrera se ha dirigido al Presidente Gutiérrez, manifestándole que el elevado carácter del Mandatario salvadoreño y su reconocido civismo, le inspiran la confianza de que es en esta ocasión los buenos oficios de vecindad.

El Ministro Estupinián ha dicho, por telégrafo, con fecha de antier, que la paz reina en Guatemala y que no se cree que el asesinato de Reina Barrios, haya obedecido á móviles políticos.

El referido señor Estupinián ha manifestado al Gobierno de Guatemala la condolencia del Gobierno del Salvador por el luctuoso acontecimiento, y aseguró á aquella Cancillería, que el Presidente salvadoreño sabría ejercer los buenos oficios de amigo y hermano, para no consentir que por aquí se perturbe la tranquilidad de aquel país.

Aseguró el señor Estupinián que en Guatemala observará la reciprocidad el Gobierno actual y que no hay que temer de los descontentos del actual orden de cosas político del Salvador, residentes allá.

## COSAS MILITARES

Cuando entraron en Amsterdam las tropas francesas al mando de Pichegru, dieron un ejemplo admirable de orden y disciplina. Era el 20 de febrero de 1794 en medio de un frío excesivo. Los soldados, que desde el principio de la campaña habían sufrido crueles privaciones; estaban hambrientos y medios desnudos. Los habitantes de Amsterdam acudieron en masa, no causándose de admirar aquellos hombres que habían despreciado el rigor de aquel rudo invierno y alcanzado tantas victorias. Pero lo que les parecía más digno de admiración era ver á aquellos militares, que sin ropa ni víveres, entre el hielo y la nieve, en medio de una de las más ricas capitales de Europa, esperaban con paciencia durante horas enteras al rededor de sus armas en batallones, á que los magistrados de la ciudad los procuraran alojamientos y proveyeran á sus necesidades.

El Coronel inglés Hawher mandaba un regimiento de dragones en una de las grandes batallas que se dieron en España; y habiendo perdido un brazo en una acción precedente, conducía en soldado su caballo por la brida. Su conductor cayó muerto á su lado al tiempo que la caballería francesa acababa de romper la línea de los dragones ingleses en una carga vigorosa, que fue seguida de una terrible carnicería; llegó un oficial francés frente al Coronel Hawher, con

el sable levantado, más viendo que le faltaba un brazo, bajó su arma y siguió adelante. Esta anécdota ha sido referida por los historiadores ingleses.

MILITARES:

La más bella prenda del soldado es el delicado sentimiento del honor, que es para él lo que para otros el temor del castigo ó el aliciente de la recompensa. Este sentimiento es el que nos sostiene en la adversidad y el que levanta nuestro ánimo después de los mayores desastres.

(B.)

LA MANIFESTACIÓN DE LA COMPAÑÍA DE PREFERENCIA

La compañía de preferencia joven, fuerte, animosa y patriótica fue la noche del 22, después de haber recorrido varias calles lanzando acalorados vivas á la patria y al ejército, á ofrecer al Presidente de la República sus servicios. La persona encargada de representar á la compañía, expresó al Jefe del Estado los plausibles deseos de ésta. El Señor Iglesias contestó, aceptando gustoso tales servicios, que oportunamente ocupará, y manifestó que no esperaba otra cosa de los costarricenses que valor y patriotismo: no conozco—dijo—un traidor en este país, y no quiero conocerlo!

Después la compañía, siempre precedida de la banda, se dirigió á la residencia del Ministro Americano y le demostró sus simpatías por la gran República y su admiración por Washington, de quien se celebraba ayer el natalicio. Un gran entusiasmo y á la vez un gran orden reinaron durante todo el tiempo que los manifestantes recorrieron las calles de la ciudad. Los vivas al Dr. Zambrana—por haber adoptado la ciudadanía costarricense—y á los Generales Jeffers y Vázquez también menudearon. Bien por los miembros que así se han portado de la compañía de preferencia!

GACETILLA

Artillería

Ayer debió salir de esta capital con rumbo á la frontera una batería. Con ella sale como Comandante de la artillería en la provincia del Guanacaste don Anastasio Alfaro y comanda la batería don Juan Rafael Mora Escalante. Como es de reglamento van 6 piezas, sistema Bange, de 80 milímetros de calibre. Va como jefe del comboy el señor don Florencio Madrid. Que la gloria y el éxito vayan con ellos!

Nota

Al pasar por Heredia el tren que conducía á las tropas de Cartago fué detestado y cada uno de los soldados fué obsequiado con una cerveza leona y un puro tropical. Bello razgo que aplaudimos, sintiendo no saber el nombre ó nombres de los que también se han portado con los hermanos cartagineses.

Cosas

Se dice que la noticia sobre la muerte del Licenciado Estrada Cabrera, no es cierta. Para hacer tal observación no podemos en que se funda la opinión pública. La noticia como lo hemos dicho en nuestra hoja, la trajeron los pasajeros del Vapor que yía del Norte, y no hay una

razón poderosa para creer que fuera una pura bola.

Por nuestra parte nos alegraríamos infinito, tanto por lo que respecta al señor Cabrera como para el bien de la República de Guatemala.

La cuestión económica en San Salvador

De buenas fuentes sabemos que la difícil situación económica porque atravesaba la República del Salvador, esta completamente arreglada por aquel Gobierno. No podemos menos de alegrarnos de que la simpática tierra salvadoreña vense los obstáculos que ha encontrado para su libre marcha por la senda del progreso.

No es tan fiero el león.....

Pasajeros venidos de Nicaragua, dicen que en aquella República ni hay gran organización militar, ni mucho entusiasmo. Por el número de soldados un poco mayor que el habitual, se sabe que el tiempo es bélico y nada más. En cambio se dice que nuestra tropa situada en la frontera arde en patriotismo y tiene ganas, que casi no vence, de irse sobre el enemigo ó en busca de él.

Cumple años de un Libertador

Con motivo de haber sido ayer el aniversario del nacimiento del patriota americano Jorge Washington, los hijos de la gran República y altos funcionarios del Gobierno de este país, asistieron á una reunión diplomática que tuvo lugar en el Hotel de Europa, residencia del Ministro Mr. Mary. La banda nacional, entre tanto, tocaba en la calle escogidas piezas de su repertorio. Mañana daremos detalles á nuestros lectores.

PELUQUERIAS

La Prefectura de Policía ha enviado á todas las peluquerías de París, para que se le dé cumplimiento, una Instrucción redactada por el Doctor Bouchard, y cuyas principales disposiciones son las siguientes: uso de peines de metal niquelado; sustitución del pulverizador á la motera; obligación, después de cada cortada de pelo, de cubrir el suelo con aserrín de madera y recoger inmediatamente; obligación, para el peluquero, de lavarse las manos cada vez que pase de un cliente á otro; sumergir, antes de cada operación, todos los instrumentos de metal, navajas, tijeras, peines, en una vasija de hierro galvanizado, llena de agua de jabón llevada á la ebullición, durante diez minutos, por lo menos.

Las disposiciones anteriores, con el objeto de prevenir, hasta donde es posible, el frecuente contagio de enfermedades por medio no sólo de los útiles, sino de las manos de los peluqueros.

De El Correo Nacional de Bogotá.

—Ciudad de Guatemala, marzo 30. Desde esta ciudad se ha enviado á Nueva York el siguiente mensaje, firmado por el Doctor Jorge Arriola:

“La ‘Emulsión de Scott’ es tan conocida y apreciada en estos países de Centro América, que su consumo diario en las clínicas de hospitales y particulares es la mejor recomendación de tan importante producto.”

OPORTUNIDAD

A las 12 m. del lunes 28 del corriente rematará el Juez Segundo Civil de esta provincia, la casa que perteneció

á las señoras doña Teresa, doña Mariana y doña Cipriana Salazar. Está situada en la 6ª Avenida Oeste. á 50 varas del Mercado, y mide como 25 varas de frente por 60 de fondo. La base para la subasta es \$ 14.000. Ha llegado la ocasión de adquirir una gran casa en lugar céntrico de esta capital.

Manuel Bejaro.

San José, febrero 21 de 1898.  
3 v.—1

HABITACIONES Y CUARTOS AMUEBLADOS

En la espléndida y espaciosa casa

del Doctor don Paulino Ortiz, situada en la esquina del Parque Morazán se han arreglado instalaciones en el segundo y tercer piso. que reúnen las ventajas de comodidad, servicio y luz eléctrica, y se ofrecen al público desde el día primero de marzo próximo. Se alquila también la parte baja muy aparente para establecimientos de comercio.

—¡Condiciones favorables!—

Informes. En el bazar de San José. Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10 v.—1

SE NECESITA

Un buen trapiche, también una centrifuga para la fabricación de azúcar. Entenderse con el que suscribe,

JAIME G. BENNETT.

San José, 17 de febrero de 1898.

COMPAÑIA DE VAPORES LA VILLOCE

El magnífico y rápido vapor “Duchessa di Genova,” de 4 500 toneladas, llegará á Limón, según itinerario, el 27 ó 28 de este mes; y admite pasajeros de 1ª y 3ª clase, para: Colón, Cartagena, Sabanita, Curazao, Pto. Cabello, La Guayra, Ponce, St. Thomas, Santa Cruz de Tenerife, y Génova.

La velocidad de este vapor es de 16 millas por hora.

Para informes, ocurrase en San José á

I. D. SASSO.—Agente.

y en Limón á

EELIPE J. ALVARADO & Cª.—Sub-Agente.

Febrero 23 de 1898.

3 v.—1

Centro español

La Junta Directiva invita á todos los españoles residentes en la capital y provincias, sean ó no socios, para la reunión que tendrá lugar el domingo 27 de los corrientes, á las 6 p. m., con objeto de tratar asuntos de importancia en que se desea oír la opinión general de la colonia.

San José, 23 de febrero de 1898.

ADOLFO BLEN  
Secretario.

3—1

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & Cª

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5º—*Curiosos de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6º—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00)

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

# BAY RUM

Legítimo de St. Thomas se vende baratasimo por cajas y botellas en el ALMACEN de ROBERT HOS, en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

## HOTEL DE EUROPA

### VILLA DE ATENAS

Este establecimiento que perteneció a don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y H<sup>no</sup> quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena CABALLERIZA, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

—TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA—

## Schwartz, Lowe & Co.

### COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

## GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

# No hay mejor

## LA "PENSION BOURGEOISE"

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45-00

Comida suelta. ...., 1-00

SALON RESERVADO

English Spoken.—Frente á la oficina de "La República"

# BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

### ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

15  
centavos  
B. O.

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

**DOLORE DE MUELAS,**  
puede recibir comprando el celebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

BOJICA ORIENTAL

## DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

## BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/0 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

NOVEDAD

## LA BOTICA DE LA FE

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

## Hotel de la Aduana

A cien varas de la Estación del Ferrocarril, al Este, casa del señor Albertasi, se ha abierto recientemente al público, este establecimiento que ofrece á sus numerosos clientes servicio irreprochable y precios sin competencia.

El que guste de buen vino que lo pida en el *Hotel de la Aduana*

Quien desee comer bien y gastar poco, vaya al *Hotel de la Aduana*

Quien desee limpieza é higiene, acuda al *Hotel de la Aduana*.

En el *Hotel de la Aduana* se sirven exquisitos *sandwichs* á 5 centos

En el *Hotel de la Aduana* se toma el famoso Cocktail JUAN SANTA MARIA

En el *Hotel de la Aduana* hay juegos de bolas á la italiana y la francesa

Llegad al *Hotel de la Aduana* aunque sea por curiosidad y seguramente volveréis gustosos á tan cómodo establecimiento.

## MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz Carolina, Jabón y una infinidad de artículos de todas clases. También ofrece los mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.



EL DOCTOR B. MARICHAL M.

FRUSTRADO PENTISTA

ha trasladado su oficina á 25 varas de la *Imprenta Nacional* yendo hacia el Norte, junto á "La Francia" de Victor Aubert.

## VENDO

baratos, pero al contado, los muebles de mi casa.

CARLOS VOLIO TINOCO

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N.º 443.

## Una batería en marcha

Ayer á pleno sol, en medio de una inmensa muchedumbre, salieron seis piezas con sus respectivos artilleros. Toda gente brava y muy sabia. Anastasio Alfaro, Juan Rafael Mora E., Soto, Flores, Madriz, Toledo y muchos más, entendidos en el arte de las trayectorias y de la difícil materia de la guerra rodante.

4.000 personas, por lo menos, estaban presentes en el momento en que el tren dejó deslizarse sus vagones unos tras otros llevando esa terrible cuadrilla de la muerte.

Monsieur Romain acompañaba á dicha batería hasta Esparta, no sólo para cumplir con sus valientes compañeros, sino también para reconocer el camino y prever las dificultades que pueda ofrecer al transporte de una artillería superior.

El General don Lesmes Jiménez, activo en esto como ninguno, acompañó la artillería hasta Alajuela.

Nosotros entre tanto, sentíamos correr por nuestras venas, fuego. Rómpanse las líneas malditas del invasor y corra la sangre que fecunda. Viva, mil veces, la patria.

## CUENTOS DE GUERRA

## La última diana

Esa noche ninguno durmió.

Los soldados en sus carpas, los jefes y oficiales en las suyas, charlaban en animado diálogo sobre el tema favorito desde hacía varios días: el regreso á Buenos Aires. Durante la lista mayor se había leído la orden de división, mandando levantar campamento al día siguiente, media hora después de diana. Y todos esperaban con ansiedad el instante en que el trompa del cuartel general iniciaría el toque de "batir carpas," toque desconocido todavía por los movilizados de la división Buenos Aires, pero al que se suponía dulce y agradable, como agradable y dulce para todos era la orden que transmitiría.

Por primera vez, después de dos meses de campaña, la lista de retreta se pasó, sin que faltara un soldado.

Los enfermos sanaron como por encanto. Los presos y arrestados habían sido puestos en libertad á las cinco de la tarde... El parte de los oficiales de semana era lacónico y terminante:

—Sin novedad.

La gráfica frase pasó así de compañía á batallón, de regimiento á brigada, y de la brigada á la división.

—Sin novedad, repitió el ayudante general.—Sin novedad, se transmitió á Buenos Aires.

También por primera vez el prolongado toque de silencio agonizó con sus últimas notas sin que las luces se apagaran, sin que el rumor de las charlas en las carpas terminara como otras noches.

—Buenos Aires... se oía murmurar en la obscuridad de las carpas.— Buenos Aires, repetía medio dormido el imaginaria de la cuadra.

Y el centinela, allá á lo lejos, á retaguardia del cuerpo, apoyaba más enérgico que de costumbre su voz de mando.

—¿Quién vive?

Su entonación ya respiraba aire porteño. Su pie pisaba el adoquinado de la ciudad. La disciplina aflojaba sus círculos de hierro.

En el cuerpo de guardia ya no está solo el pobre oficial. Lo rodean varios compañeros que vienen allí á tomar mate y referirse sus impresiones, sus esperanzas para cuando entren á Buenos Aires.

La alegría es grande. El buen humor se derrocha. No se teme á los superiores, porque la aproximación de la libertad los ha hecho más amables. Afuera el grupo de soldados de la guardia ríe y charla también, pero ríe ruidosamente. Las luces que se ven diseminadas por todas partes dicen que no es sólo allí donde se vela en espera del día. En toda la división sucede lo mismo.

Un rumor sordo llega hasta la carpa del oficial... El centinela ha cesado en su paseo. Observa en la obscuridad un grupo negro que avanza hacia él.

—¡Alto! ¿Quién vive?

—Jefe de día.

La charla ya no sigue. Se retiran las visitas.

—A formar la guardia.

Llega el jefe de día. Un comandante de guardias nacionales. Buen hombre. Amable, expansivo, de carácter jovial.

—¿Novedad?

—Ninguna, comandante.

—Conque mañana nos vamos, ¿eh?

—Así parece, señor.

La conversación iniciada sobre ese pie continúa algunos minutos, hasta que el jefe de día se retira.

Lejos, muy lejos, por el lado de Buenos Aires aparece entre bruma una delgada línea, primero rosada, luego más brillante, hasta que parece de fuego.

¡El día!

Al otro lado del campamento suena de pronto algo como un grito corto y desgarrador. Se interrumpe y vuelve luego con entonación prolongada y enérgica. Es "atención" Cesa, y una cascada de notas brillantes se levanta del cuartel general y vuela sobre el campamento repetida en veinte sitios á la vez. En el valle, en las colinas, del otro lado del arroyo, en la artillería. Las bandas de música suenan también. Forman los batallones, se pasa lista, Nadie falta, como nadie ha faltado á la de retreta. La cara abotagada de los soldados y de los oficiales, prueba claramente que nadie ha dormido en la noche. Se rompe filas. En unos grupos se toma mate. Otros, aunque nadie lo ha ordenado, preparan sus mochilas. En los alojamientos de oficiales, los asistentes ya no saben qué hacerse con tantas órdenes y contraórdenes, y con tanta balija, encomiendas y llos.

Suena otra vez el toque de atención.

La ansiedad es grande...

Pero esta vez no hay cascadas de notas. Es un lamento prolongado, semejante al que el viento lanza de noche cuando choca con las cuerdas de las carpas.

¡Es la orden de batir carpas!

Dos minutos más y habían desaparecido esas grandes manchas blancas que hasta el día anterior salpicaban el valle!

Alejandro Ghigliani.

Se va á acabar el mundo, señores

El eminente profesor Rodolfo Falb, tan conocido por sus pronósticos acerca de los días críticos ó infaustos de cada año, ha anunciado el fin del mundo para el 13 de noviembre de 1899, á las tres horas, nueve minutos de la tarde.

Varios sabios parisienses, á quienes según parece interesa el asunto, lo han estudiado y dicen que la profecía de Falb concuerda con la famosa de Olivarius, monje de Cituas, impresa en 1,544. Hé aquí el texto de ésta: "1899, 13 noviembre.— Todo se separa y el fin del siglo ha principiado. Dios combate por sus dos justos y el hombre del mal es vencido. El alto Dios coloca un muro de fuego que oscurece mi entendimiento. Ya no distingo nada."

El muro de fuego es evidentemente el cometa del profesor Falb, cuyo choque con la tierra, provocando la suspensión de los dos cuerpos, bastará para fundir y volatilizar nuestro planeta. El nuevo astro formado, líquido rodeado de vapores, á impulso de la gravitación, se precipitará hacia el sol, á quien devolveremos así todo el calor que durante tantos años ha dado.

Y así acabará la tierra!

## Croniquitas de Tres Ríos

Febrero 21 de 1898.

—Marte airado atruena el espacio con su bélica trompeta; los tambores del dios guerrero tocan, paso de camino; la bandera tricolor símbolo de la patria, flota en lo alto movida por las brizas de nuestros lares; las fibras de los corazones se conmueven, la válvula palpita al grito de la patria amenazada y por todas partes solo se oye el grito de ¡a guerra! ¡a guerra!

Aquí en esta tierra donde se vive la vida sencilla y pacífica de las labores agrícolas, se oye como un eco salir espontáneo de todos los corazones, contestando al llamamiento general.

Impotente es la pluma, incapaces las palabras para poder elogiar lo bastante, lo justo, los corazones bien erregados, á los costarricenses calculistas, metódicos, positivistas, pero con un culto á la patria como pocos pueblos pueden taibutarlo igual á la suya.

Durante la semana anterior se reclutaron bastantes soldados republicanos solamente, hoy costarricenses nada más, que fueron enviados á Cartago donde se alistan para marchar á la frontera para proceder á su guarda: todos van alegres y bien dispuestos á llegar al último sacrificio por mantener incólumes los fueros de la soberanía nacional.

"Con ella; ó sobre ella" así tornarán á sus hogares esos nobles soldados.

—Como este su corresponsal tiene que atender á muchas ocupaciones que le impiden por ahora alternar *comm'il faut*, comisionó á Manuel Salazar Montealegre para que hiciera una lista de las familias josefinas que actualmente respiran los aires de la Carpintera. He aquí la lista que el joven Salazar hizo: familia Durán, Alvarado, (don Santiago y don Manuel), Montealegre, Guardia, Piza, Castro, (don Roberto), Zúñiga (don José), Fernández (Melis), doña Ade-

la Broum v. de Acuña. El corresponsal ha tenido el husto de ver á la agraciada Livia Alvarado, una de las más preciodas bellezas josefinas. A todas deseamos grata permanencia en ésta.

—El verano está en toda su plenitud; la localidad convidada á pasar una temporada en ella; el estado sanitario es inmejorable, la temperatura fresquita pero seca.

—El domingo próximo se verificará un turno ruidoso, en que tomarán parte principal muchas señoras y señoritas josefinas, dicho turno es á beneficio del templo y de las escuelas, estará muy concurrido por gentes de esa metrópoli.

—El domingo tras anterior rindió examen público la filarmonía municipal. El acto estuvo lucidísimo. Los alumnos de música demostraron su gusto y aplicación encomiásticos por ese divino arte "No es posible hacer más en un año" fué la expresión del Director de la Banda marcial de Cartago, don Rosendo Freer que era el designado para presidir el acto. El maestro de la filarmonía don José Villalobos Anguolera es insuperable en sus funciones; tiene orgullo en que sus alumnos no toquen más que piezas arregladas é instrumentadas por él. El actual Municipio progresista como el que más, reconoce los méritos del señor Villalobos, y como acto de justicia piensa aumentar diez pesos á su dotación mensual. Calurosa felicitación al maestro y alumnos de la citada filarmonía, que persistan en su dedicación y que alcancen muchos progresos!

El primer concierto musical fué dedicado á la familia apreciable del Dr. Durán. Ahora hay conciertos cada domingo.

—El más popular y querido de los beneficiadores de café en ésta, costarricense enemigo del agiotage, se asegura que pagará el café á treinta pesos, apesar del gesto de desagrado que pondrán los otros comerciantes del grano de oro.

—El Diario es el periódico que mejor aceptación tiene aquí; falta un agente, le recomiendo para esas funciones á don Constantino Flores, el acepta.

Hasta la otra.

El Corresponsal.

## UN OBSEQUIO

Muy valioso como obsequio y como ejemplo es el que ha hecho don Emilio García de 15.000 puros buenos para la tropa. Ya tendrán nuestros valientes soldados como entretenir los ocios de la guerra, echando humo de tabaco, mientras envueltos en el de la pólvora, conquistan triunfos gloriosos.

Lo que refiere un colega

Quevedo andaba enamorado de cierta dama, y aunque puso en fuego todos los recursos de su aguda imaginación para llegar á hablarla, no pudo lograrlo, pues, como decía la doncella, la puerta se cerraba al "Ave María." Pero como Quevedo no cedía en su empeño, llegó á saber que después del "Ave María" un fraile visitaba á la doncella. Indignado por tal preferencia, escribió en el muro de la casa:

Sabed, pues, señora mía,  
Que ofende al decoro vuestro  
Cerrar al "Ave María"  
Para abrir al "Padre Nuestro."  
Pero el fraile, que no era lerdo,  
tomó el desquite escribiendo al pie:  
Conviente al decoro vuestro  
Cerrar al "Ave María."  
Para abrir al "Padre Nuestro"  
Que da "el pan de cada día."

**La muerte del sargento**

—¡Huyeron! ¡Victoria! ¡Jinetes, á ellos!  
Cruzad la llanura, que falta ya el sol.  
¡Volad! Quien al jefe me dé prisionero  
La espada que empuño tendrá en galardón.

Partieron veloces. El llano retumba...  
Ya se oye lejana la voz del clarín.  
Resisten... Combaten... Las armas relumbran;  
La nube de polvo los vuelve á cubrir.

Las sombras velaron la pampa sangrienta;  
Alumbra indecisa la luz del vivac;  
Repiten las guardias el grito de "¡alerta!"  
¿Mi nombre? Fué el viento... ¿Mi nombre!  
¿Quién va?

—¡Venid compasivo, mi jefe! ¡Al sargento  
Muriendo en la vega por fin encontré!  
¡Venid, venid pronto, que os llamo! Era  
el ruego  
Que, ahogada en sollozos, me hacia una  
mujer.

—Sargento, ¿qué quieres?—Morir más  
tranquilo:  
Ya veis: no hay remedio; me llama ya  
Dios.  
Tan bella mi esposa... ¡Mirad nuestro hijo!  
Yo soy á dejarlos: cuidad de los dos.

Y está el niño helado.—¿Tu patrio, sargento?  
—¿Mi patria?... ¡Mi patria jamás la veré!  
¡Ay! nunca faltó el pan en su suelo.  
¡Morir de la patria distante es cruel!

¡Llegad; abrigadme: mi cuerpo está helado!  
Repíteme, esposa, tu santa oración...  
Sus manos convulsas estrechan mis manos;  
Su vista está inmóvil... ¡No alienta!... Expíro!

Tracé con mi espada su huesa en el ceped;  
De ramas de sauce formé una una cruz;  
La hoguera préstome su fumbre de muerte  
Guardando entre brasas la llama ya azul.

La luna, al alzarse, del bravo guerrero  
Tendido en tu huesa la frente bañó.  
Después... á la viuda faltó el aliento;  
Y á su hijo en mis brazos volvió el calor.

JORGE ISAACS.

El apellido Barrios en el Salvador  
y Guatemala  
Muertes trágicas

Es curioso que algunos de los que  
han llevado el nombre de Barrios,  
hayan sucumbido de muerte trágica  
y violenta.  
Recordamos los hechos siguientes:  
El año de 1845 fusilado por Guardiola,  
en San Miguel, el Coronel don Francisco Barrios.

El General don Gerardo Barrios  
fué fusilado en San Salvador el año  
de 1865.  
Entre Jucuapa y el Carrizal fué  
asesinado don Sixto Barrios, pocos  
años después de la ejecución de don  
Gerardo, y éste, como don Francisco,  
eran parientes suyos.  
En 1885 cayó muerto en el campo  
de batalla, en Chalchuapa, el General  
J. Rufino Barrios, lo mismo que  
su hijo el General Venancio Barrios.  
Y el 8 de este mes, fue asesinado  
en Guatemala, el Presidente General  
J. M. Reina Barrios, sobrino del General  
don J. Rufino.  
Secretos del destino!

**OPORTUNIDAD**

A las 12 m. del lunes 28 del corriente  
rematará el Juez Segundo Civil de  
esta provincia, la casa que perteneció  
á las señoras doña Teresa, doña Mariana  
y doña Cipriana Salazar. Está  
situada en la 6ª Avenida Oeste. á 50  
varas del Mercado, y mide como 25  
varas de frente por 60 de fondo. La  
base para la subasta es \$ 14,000. Ha  
llegado la ocasión de adquirir una  
gran casa en lugar céntrico de esta  
capital.  
San José, febrero 21 de 1898.

3 v.—2  
**HABITACIONES Y CUARTOS  
AMUEBLADOS**

En la espléndida y espaciosa casa  
del Doctor don Paulino Ortiz, situada  
en la esquina del Parque Morasán se  
han arreglado instalaciones en el segundo  
y tercer piso, que reúnen las  
ventajas de comodidad, servicio y luz  
eléctrica; y se ofrecen al público desde  
el día primero de marzo próximo.  
Se alquila también la parte baja  
muy aparente para establecimientos  
de comercio.  
—¡Condiciones favorables!—  
Informes. En el bazar de San José.  
Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10 v.—2  
**ESCUELA PARA NIÑOS  
DE AMBOS SEXOS**

El ocho de marzo próximo abriré  
de nuevo mi escuela, en la cual el niño  
que se me encomiende recibirá educación  
y instrucción adecuadas á su sexo  
y edad; y los cuidados que su  
condición exija.  
Clases especiales de inglés y francés  
y rudimentos de piano.  
San José, 22 de febrero de 1898.  
Hortensia O. v. de Quijano.  
Paso de la Vaca, n.º 242, calle 17  
Noite.

**"DEL DICHO AL HECHO  
HAY GRAN TRECHO."**

No porque alguien diga que su preparado es "tan  
bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott,  
debe al paciente dar oído á tales argumentos y jugar con  
su salud. La Emulsión de Scott es la original;  
única recomendada por los principales facultativos  
y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía  
de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto.  
Exíjase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco  
que no sea de la de Scott con la etiqueta representando  
al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca  
de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima

**Emulsión de Scott**

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y  
de soda es el remedio más adecuado para curar la Tisis,  
Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo,  
Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarra y  
todas las enfermedades en que haya Debilidad y  
Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando,  
devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes!  
Para los débiles la Emulsión de Scott es una  
Providencia. Tan segura como permanente, es siempre  
digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas,  
SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

**SE NECESITA**  
Un buen trapiche, también una centrífuga  
para la fabricación de azúcar. Entenderse con  
el que suscribe,  
JAIME G. BENNETT.  
San José, 17 de febrero de 1898.

**COMPANIA DE VAPORES LA VELOCE**

El magnífico y rápido vapor "Duchessa di Genova," de 4,500 toneladas, llegará á  
Limón, según itinerario, el 27 ó 28 de este mes; y admite pasajeros de 1ª y 3ª clase,  
para: Colón, Cartagena, Sabanailla, Curacao, Pt. Cabello, La Guayra, Ponce, St. Thomas,  
Santa Cruz de Tenerife, y Génova.  
La velocidad de este vapor es de 16 millas por hora.  
Para informes, ocurrase en San José á  
I. D. SASSO.—Agente.  
y en Limón á  
FELIPE J. ALVARADO & C.º.—Sub-Agente.  
Febrero 23 de 1898. 3 v.—2

**Obras de José Milla y Vidaurre  
CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C.º**

**Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.**

- 1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Ayeinena.
- 2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5º—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María V. de la Irisarri.
- 6º—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro Mundo pasado por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorado y esquineras de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.  
La edición será ofrecida al público por suscripción, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).  
Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).  
Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

**Centro español**

La Junta Directiva invita á todos los españoles residentes en la capital y provincias, sean ó no socios, para la reunión que tendrá lugar el domingo 27 de los corrientes, á las 6 p. m., con objeto de tratar asuntos de importancia en que se desea oír la opinión general de la colonia.  
San José, 23 de febrero de 1898.  
ADOLFO BLEN  
Secretario.